

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RIOS

Art.1º: DECLARAR de Interés Legislativo el 25º Aniversario de la creación de la **UNIVERSIDAD AUTONOMA DE ENTRER RIOS (UADER)** y 20 años de la presencia de la **FACULTAD DE HUMANIDADES, ARTES Y CIENCIAS SOCIALES (FHAYCS)** en la ciudad de Concordia-.

Autor: Enrique Tomás Cresto

Fundamentos

La Universidad Autónoma de Entre Ríos fue creada en el año 2000 por la Ley Provincial N.º 9250, nutriéndose de históricas instituciones terciarias preexistentes de formación docente, artística, técnica y en salud, dispersas en distintos puntos de la provincia y que transfirió a su órbita.

Desde entonces, UADER se ha consolidado como una universidad pública provincial, plural, inclusiva y comprometida con el territorio, con presencia activa en múltiples localidades y hoy tiene más de 20.000 estudiantes. Su desarrollo ha significado un avance notable en el acceso a la educación superior en Entre Ríos con cuatro Facultades en su estructura académica: Humanidades, Artes y Ciencias Sociales, Ciencia y Tecnología, Ciencias de la Gestión y Ciencias de la Vida y la Salud, con presencia de unidades académicas en 15 ciudades: Paraná, Concepción del Uruguay, Concordia, Gualeguaychú, Chajarí, Federación, La Paz, Villaguay, Crespo, Gral. Ramírez, Oro Verde, Diamante, Basavilbaso, Santa Elena y Gualeguay.

En la ciudad de Concordia, la Facultad de Ciencias de la Vida y la Salud ya se encontraba en actividad desde la reapertura en el año 2003, con la extensión áulica de la carrera de Enfermería Universitaria, la cual ha sido clave para la formación de numerosos profesionales de la salud, quienes en pandemia tuvieron un clave protagonismo con toda la campaña de vacunación.

La Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales por su parte, se crea en el año 2000, sobre la base de Escuelas Normales e Institutos de Formación Docente y Técnicos de Nivel Superior No Universitario de la Provincia de Entre Ríos (Decreto N.º 2974/00). Entre ellos, el Instituto de Enseñanza Superior de Concepción del Uruguay, el Instituto de Enseñanza Superior de Paraná, la Escuela Normal “José M. Torres” y su Jardín de Infantes de Paraná, la Escuela Normal Rural “Juan B. Alberdi” de Oro Verde, la Escuela Normal Rural “Almafuerte”, pioneras en la formación docente de América Latina. Esta impronta le otorga

un perfil significativamente peculiar que la diferencia de otras Facultades de la misma especialidad.

A partir de la creación y reconocimiento de la Universidad, con el transcurrir de los años la oferta académica se fue expandiendo con la apertura de licenciaturas, tecnicaturas y nuevos profesorado.

En la actualidad, la oferta académica de la Facultad se compone de 36 carreras (de pregrado y grado), dictadas en distintas sedes, distribuidas en diferentes localidades del territorio provincial: Paraná, Concepción del Uruguay, Concordia y Federación.

En la ciudad de Concordia, se celebran 20 años de la presencia de la Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales de la UADER, tomando como fecha inaugural, la apertura de inscripciones que comenzaron el 05 de agosto de 2005, con la disertación del historiador uruguayo Gerardo Caetano, director del instituto de Ciencias Políticas de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de la República (UDELAR). En aquel entonces se abrió una cohorte de la Licenciatura en Ciencias Sociales, como seminario de formación profesional para aquellos profesores en historia, geografía, filosofía y en ciencias sociales, en el marco de un proceso de reconversión de la UADER con la correspondiente acreditación de carreras conforme a las exigencias de la CONEAU (Comisión Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria)

En 2008 se abrieron dos carreras de avanzada vinculadas al campo de la salud mental, las Tecnicaturas en Acompañamiento Terapéutico y en Psicogerontología, lo cual ha implicado un significativo aporte a la comunidad, formando profesionales que trabajan en equipo con otros profesionales de la salud mental (Psicólogos, Psiquiatras) y aborda a la persona en su cotidianidad, en su entorno, allí donde no pueden llegar otras disciplinas con distintos escenarios sociales de inserción acorde con las demandas existentes. En este sentido, resulta de gran importancia continuar brindando a la sociedad, desde una perspectiva de construcción en comunidad. En particular, la dimensión de la psicogerontología es indispensable en una población cada vez más envejecida, fenómeno a nivel mundial, donde las personas adultas mayores requieren de un acompañamiento específico para un envejecimiento activo y saludable.

En 2013, luego de cinco años de trabajo sostenido por la Asociación Pro Música, formada por artistas de trayectoria ineludible en la región, se abren las carreras de Arte: Tecnicatura

en Canto Lírico y Tecnicaturas Instrumentista Musical en Guitarra y en Piano, formando artistas de excelencia que han contado con reconocimiento internacional. Actualmente se encuentra trabajando firmemente en la preinscripción de aspirantes para abrir la primera cohorte de la Licenciatura en Canto Popular.

Tanto en el campo de la salud mental como en el arte, la FHAYCS UADER es la única con propuestas universitarias en la región.

La Sede continúa un proceso de consolidación, luego de 20 años de existencia, su fuerza y permanencia en el territorio, a dar inicio a una carrera de grado y continuidad a las tecnicaturas de se perfila con crecimiento de ingresantes en todas sus carreras y la apertura de una carrera de grado y se seguirá intentando que las tecnicaturas que continúan dejen de ser a término.

Esta celebración representa una oportunidad para poner en valor el recorrido histórico de nuestra universidad, para fortalecer los lazos con la comunidad. Destacamos que ambas facultades presentes en Concordia - la Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales (FHAYCS) y la Facultad de Ciencias de la Salud y la Vida (FCVyS) - trabajan articuladamente en la organización de esta jornada, generando valiosos intercambios que enriquecen el vínculo entre la universidad y la ciudad.

En el marco de los festejos, se están desarrollando actividades culturales, educativas y de extensión e investigación con participación de estudiantes, egresados, docentes, personal administrativo y organizaciones comunitarias que permanentemente trabajan comprometidamente.

La UADER contribuye a fortalecer la educación superior como bien público y social, y su aporte constante al desarrollo local, provincial y regional

Por todo ello y por los fundamentos expuestos solicito a mis pares la aprobación de la presente.

